

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 12 de septiembre de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Reporte Índigo, La Jornada, El Heraldo de México, Reforma, La Prensa, La Razón, El Financiero, Excélsior.

Equipo de alta tecnología/Reporte Índigo

Como parte de la estrategia de equipamiento de las unidades médicas del Issste en todo el país, y con el fin de mejorar los servicios de salud a la derechohabiencia con recursos propios, el Hospital Regional "Lic. Adolfo López Mateos" recibió dos modernos equipos quirúrgicos para los servicios de neurocirugía y otorrinolaringología. El director hospitalario, Félix Octavio Martínez Alcalá, verificó la entrega de un craneótomo (aparato especializado para abrir pequeñas partes del cráneo con el fin de acceder al cerebro), y de un microdebridador para cirugía endoscópica de nariz y senos paranasales que, sin duda, contribuirán a mejorar la atención a quienes requieren tratamientos quirúrgicos de especialidad. "Estos sistemas se suman a los 50 que hemos recibido durante este año para fortalecer la capacidad resolutiva de este hospital de tercer nivel de atención, en beneficio directo de un millón de derechohabientes del sur de la Ciudad de México y área metropolitana, además de los estados de Morelos y Guerrero, aunque cada vez que se requiere recibimos y atendemos personas procedentes de toda la República Mexicana."

La conversación en las redes sociales/Reporte Índigo

Primeros auxilios aumentan las probabilidades de sobrevivir Una persona que recibe primeros auxilios en caso de accidente tiene hasta 80 por ciento de posibilidad de sobrevivir, afirmó el especialista en Urgencias y Toxicología del Hospital Juárez de México de la Secretaría de Salud, Miguel Antonio Canul Caamal. En entrevista, dijo que es indispensable que toda persona tenga conocimiento del tema, para que brinde atención inicial a quien pudiese requerir ayuda inmediata ante un evento o accidente, "porque muchas veces en estos primeros auxilios se encuentra la diferencia entre la vida y la muerte" Los primeros auxilios son el conjunto de acciones inmediatas para una o más personas que requieren atención inicial debido a lesiones, accidentes u otras situaciones que pueden poner en riesgo su vida. La atención inicial aplica para personas que sufrieron quemaduras, heridas por traumatismo, mordedura de algún animal de ponzoña, ahogamiento por diversas causas, infarto, desmayo u otra situación de riesgo.

Con servicio de salud, sólo 4 de cada 100 trabajadoras domésticas/La Jornada

Pese a los avances concretados los años recientes, las personas trabajadoras del hogar aún padecen condiciones desfavorables. Su ingreso promedio es de 4 mil 478 pesos, y en la Ciudad de México de 5 mil 107; de cada 100, 98 prestan sus servicios sin contrato, sólo 36 de cada 100 cuentan con aguinaldo o vacaciones y cuatro de cada 100 tienen acceso a servicios de salud. Ante los retos, el observatorio económico México, ¿Cómo vamos? y el Centro Nacional para la Capacitación Profesional y Liderazgo de las Empleadas Del Hogar suscribieron un convenio de colaboración para contribuir a mejorar sus condiciones laborales, mejorar salarios, promover la contratación formal con seguridad social y sin discriminación.

Suicidio ya es 4ta causa de muerte/El Heraldo de México

En México, el suicidio es la cuarta causa de muerte en jóvenes, y se calcula que sea la segunda en 2029, esto a pesar de que el país cuenta con un Plan de Prevención del Suicidio, por lo que son necesarias políticas públicas para combatir las dos principales causas. En entrevista con El Heraldo de México, María Emilia Lucio y Gómez Maqueo, profesora emérita de

la Facultad de Psicología de la UNAM, considera que al país le hacen falta políticas públicas que ayuden a que los jóvenes tengan mayo res oportunidades y que haya menos violencia en los ámbitos sociales, puesto que estas son dos de las causas por las cuales los jóvenes recurren al suicidio.

Sufre ataques de pánico 3.6% de la población mexicana, según experta/La Jornada

En México, 3.6% de la población padece ataques de pánico o crisis de angustia y un 23% lo han experimentado al menos una vez, lo cual suele consistir en la percepción imprevista de miedo, sudoración en las manos, agitación y falta de aire. Las dos características inequívocas son sensación de muerte y su aparición súbita, explicó la académica de la Facultad de Psicología de la UNAM, Angélica Juárez Loya. Señaló: "esta sensación forma parte de las alteraciones de ansiedad, las cuales, de manera general en nuestro país, pueden tener presencia en la población de 8 a 29%. Pero, al hablar de la ansiedad generalizada durante la pandemia, este índice llegó a 32%. "Me sentí rara, con miedo, me faltaba el aire, pensé que me iba a morir". Así son regularmente los testimonios de pacientes que reportan un ataque de este tipo, compartió Juárez Loya.

Ampliarán cobertura de dosis contra VPH/Reforma, La Prensa, La Razón

Tras un déficit de vacunas, ayer se anunció el aumento de dosis disponibles contra el virus del papiloma humano en escuelas de la Ciudad de México. La campaña de vacunación gratuita comenzó en una escuela primaria de la Alcaldía Venustiano Carranza y será replicada en las 16 alcaldías hasta el 15 de diciembre. Autoridades de la Sedesa informaron que se proyecta aplicar 195 mil 834 dosis en 4 mil 154 planteles escolares de nivel primaria y secundaria, tanto públicos como privados, así como en las clínicas especializadas Condesa. La meta supera las vacunas aplicadas durante la última campaña de 2022, cuando se registraron 110 mil 810 dosis.

FDA avaló actualizaciones de Moderna y Pfizer contra COVID/El Financiero, Excélsior

Estados Unidos aprobó las vacunas actualizadas contra la COVID con la esperanza de acelerar la protección contra las más recientes variantes de coronavirus y mitigar cualquier repunte durante el otoño e invierno. La decisión de la Administración de Alimentos y Medicamentos de Estados Unidos pone a disposición las más recientes vacunas de Moderna y Pfizer y su socio BioNTech para la mayoría de los estadounidenses, incluso si nunca se han inoculado. Es parte de una campaña para considerar las actualizaciones de la vacuna COVID-19 como si fuera una dosis anual contra la influenza. Aún hay otro paso pendiente: los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades de Estados Unidos deben dar el visto bueno. Un panel de la agencia se dispone a emitir su recomendación sobre quiénes son los que más necesitan de las dosis actualizadas. La vacunación podría comenzar a finales de esta semana, y en la misma visita se podrán administrar las vacunas tanto para COVID como para la influenza.

Opositores defienden recursos para salud, INE y Poder Judicial/La Jornada

Los grupos parlamentarios del PAN y del PRD en el Senado reprobaron ayer que en el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 2024 se plantee reducir en 55% los recursos para el sector salud y que haya un déficit de 4.9 por ciento del gasto público, ya que "eso será cubierto con deuda". También exigieron que no disminuya el presupuesto del Poder Judicial y del INE. Kenia López, del blanquiazul, señaló que no debe haber recortes a las instituciones que garantizan la democracia, y menos en un año electoral. Añadió que si una reducción a los presupuestos pone en riesgo el recuento de votos de la elección presidencial no puede permitirse, al destacar que el proceso del próximo año será histórico. "Cada voto debe ser respetado y contado y si fuera necesario, vuelto a contar. Si no hay recursos para que eso suceda, el gobierno federal estará poniendo en riesgo la democracia en este país".

Paquete Económico 2024 refleja "ineptitud y corrupción"/Reporte Índigo

El senador Juan Manuel Fócil advirtió que el país registra desde el inicio de la presente administración, un crecimiento económico de .5 por ciento anual "bastante malo" producto de la pandemia, pero también por la falta de políticas económicas que ayuden a que venga más inversión. Sin embargo, el senador por Tabasco recriminó que para la obra del Tren Maya o el funcionamiento del Aeropuerto Internacional "Felipe Ángeles" registran un aumento "innecesario" que refiere que lo presupuestado "o es ineptitud o es corrupción", pero el gasto es muy grande y esto obviamente que va a ir quitando recursos a otros segmentos. Lamentó que en el Sector Salud el presupuesto se reduce casi un 55%, "esto es muy grave, esto de que ya Va a haber medicinas, de que van a hacer una farmacia grandota, definitivamente no veo cómo van a poder cumplirle al pueblo de México en materia de salud".

Desconfían de políticos 60% de mexicanos, revela sondeo mundial/La Jornada

Están en favor de la democracia, pero no creen en las elecciones. La corrupción es el mayor desafío, reporta la Open Society Foundation. Consideran a alimentación, salud y vivienda entre derechos claves. Temor en 21 de 30 países de que pugnas partidistas generen violencia. La fe en la gobernación democrática pero no en los políticos permanece muy firme en México y es superior a la de sus contrapartes en Estados Unidos, pero casi la mitad de los mexicanos expresaron que no creían que el Congreso federal o las elecciones sean parte esencial de un sistema democrático; sólo 25% pensaban que sí lo eran, de acuerdo con un nuevo sondeo internacional.

Celebran 25° aniversario de las Jornadas Médicas/Reforma

Con la participación de médicos generales, especialistas y subespecialistas de todo el país, Laboratorio Médico del Chopo realizó la vigesimoquinta edición de sus Jornadas Médicas. Como cada año, el evento reunió a destacados ponentes y líderes de opinión para abordar temas de actualidad en el campo de la salud y el diagnóstico médico. Esta edición, que se llevó a cabo de manera presencial en la Unidad de Congresos del Centro Médico Nacional Siglo XXI y en línea, reunió a miles de médicos durante dos días. Carlos Arroyo, director general de Laboratorio Médico del Chopo, señaló durante la inauguración que a través de las Jornadas Médicas la compañía refrenda el compromiso de brindar el mejor servicio a médicos y pacientes.